
CÂMARA MUNICIPAL DE SONORA 

SESSAO ORDINÁRIA DO DIA 07 DE AGOSTO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRES. 

Aos sete dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte três, reuniram-se ordinariamente no 

Plenário da Câmara Municipal de Sonora, Estado de Mato do Grosso do Sul, denominado Maísa 

de Castro Amaral, sito a Rua Adalberto Bozoki n2 305, com a presença de todos os Vereadores 

e Vereadoras, sob a proteção de Deus o Senhor Presidente Vereador Jansen Peixoto Barbosa, 

declarou aberta a presente Sessão. Em seguinte o senhor Presidente em conformidade com o 

artigo 139 do Regime Interno colocou a Ata da Sessão anterior em votação, findada a fase de 

discussão a mesma aprovada por unanimidade. Expediente: Oficio os quais o 1° Secretario fez 

a leitura. MATÉRIAS APRESENTADAS PELOS SENHORES (S) VEREADORES ES): Indicação n° 

29/2023 Autoria do Vereador Douglas Brasileiro da silva e 32/2023 Autoria da Vereadora 

Veraluce Dantas Santos Dantas e o Requerimento n2 02/2023 Autoria do Vereador Douglas 

Brasileiro da Silva. Moção DE Agradecimento N° 001/2023 apresentada pelo Vereador José 

Fábio dos Santos. MATÉRIAS VINDAS DO PODER EXECUTIVO: Projeto DE Lei N2 462/2023 USO 

DA TRIBUNA: Fez uso da tribuna Vereador Douglas B da Silva, cumprimentou a todos, em 

seguida falou do seu requerimento que se refere as obras avançar cidade, onde foi solicitado 

copias e informações a respeito das notificações realizadas junto a empresa responsável pela 

obra, no começo de nosso retorno de 2023 foi mencionado pelo nosso secretário de obras, que 
a empresa responsável pela obra iria refazer, estamos no mês de agosto o momento é agora 
pois ainda não está chovendo, fiz o requerimento justamente para que possamos acompanha 
tudo aquilo foi dito. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Joaquim Cassiano Teixeira, 
cumprimentou a todos, agradeceu ao Presidente pela melhora do som dessa Casa, disse ter 
apresentado uma indicação solicitando a contratação de uma Assistência Social para o hospital, 
até agora não teve resposta, solicitou ao Prefeito uma atenção especial nessa indicação. Ordem 
do Dia: Projeto de Lei 461/2023 ". Inclui o § 49 ao artigo 49 da Lei n2 1072/2023, que deu nova 
redação aos artigos 28 e 29 da Lei n° 441/2006 que dispõe sobre a política de atendimento 
dos Diretos da Criança e do adolescente no Município de Sonora, e dá outras 
providências. " Sendo que após a leitura do Projetos e dos pareceres os mesmos foram 
aprovados por unanimidade. Explicação Pessoais: Fez uso da palavra o Vereador Alex Campos, 
cumprimentou a todos, desejou boa sorte aos candidatos (as) do Conselho Tutelar. Disse vir na 
Tribuna falar sobre vários assuntos um o Vereador Douglas já levantou que é sobre a situação 
das ruas recentemente asfaltadas que já foi feito indicação e requerimento, no começo do ano 
o secretário de obras veio nessa Casa garantindo que ia ser relicitado para outra empresa 
consertar aqueles locais e hoje vê cones por todos local e os buracos só aumentando, nós 
Vereadores somos cobrando, quero que o Executivo tome providências o mais rápido possível. 
Sobra a iluminação pública está uma calamidade e vemos a empresa que ganha licitação no 
Município não cumprir o seu dever, a Prefeitura tem que tomar atitude e cancelar a licitação 
executar para nós a população não sofra. Disse que fomos comtemplados com dois caminhões 
pipas, tem maquinários novos, a população lá no pantanal, liga para os Vereadores para molhar 
as ruas por ser uma época de muita poeira. Quando acontece de pegar fogo em alguma casa na 
Sonora quem atende é o caminhão pipa da Usina, disse ter apresentado uma indicação para 
colocar os canhões de água nos pipas do Município e até hoje não colocaram, nós estamos aqui 
para estar do lado 

, 

população, me sinto de mãos a rradas, quanto o Executivo e a Secretaria 
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de Obras está deixando a desejar, finalizou com um boa noite a todos. Em seguida fez uso da 

palavra o Vereador Arnaldo Pereira de Souza, cumprimentou em nome do Presidente os demais 

Vereadores (as) e os que se fazem presente, desejou uma boa sorte a todos candidatos a 

conselho Tutelar, parabenizou o consorcio COINTRA, por esta trazendo muita ajuda para o nosso 

município, no último dia 04 esteve em Campo Grande, junto com o Prefeito a Vereadora Flavia, 

onde foi decidido que vai ser implantado a telemedicina pelo consorcio Cointra, cada Município 

vai escolher três especialidade que está mais carente no Município, o Prefeito decidiu pelo 

neuropediatra, oftalmologista e dermatologista. O senador Nelson Trad, fez o compromisso do 

primeiro ano ele bancar a telemedicina. E sobre a iluminação pública estamos sendo muito 

cobrando e a empresa já foi notificada. Os caminhões pipas nós temos mais o de número 430 

fica na Usina Sonora, mas é do município para quando precisar está a disposição do Município, 

finalizou desejando um boa noite a todos. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Dalmi - 

tuta, agradecendo a Deus por mas essa oportunidade de estar trabalhando essa noite, 

cumprimentou a todos os Servidores e em nome do Presidente cumprimentar todos os 

vereadores (as), agradeceu a presença da Geise e Alexandra que estiverem esclarecendo alguns 

pontos do Projeto de Lei 461/2023, aprovado por unanimidade nessa Casa de leis, agradeceu 

ao Presidente por ter incluso o mesmo na Sessão, agradece aos vereadores (as) por te votado 

unânime nesse brilhante Projeto. Deixou seus parabéns a todos os organizadores do motocross, 

realizado nesse final de semana em Sonora, evento que fomenta os comércios e a economia da 

cidade, agradeceu e parabenizou o Prefeito Enelto e todas as pessoas que participaram daquele 

evento e um agradecimento especial aos competidores de nossa cidade aqui tivemos dois 
competidores o Paulo Sergio da categoria MX5 , que consagrou-se campeão e o Emanuel, uma 

criança que esta despontando no cenário no motocross estadual, parabéns a todos, fica o nosso 

convite para essa Casa esteja sempre lotada para todos acompanhar os trabalho Legislativo se 
não puder vir acompanhar via rede social para ver o que seus representante estão fazendo, 
desejo a todos candidatos (as) ao Conselho Tutela muita sorte, força e sucesso que Deus possa 
abençoa cada um de vocês, para finalizar desejou a todos uma excelente semana, fiquem todos 
com Deus. Em seguida fez uso da palavra Vereador Douglas Brasileiro, disse que na semana 
passada comentou na sessão que temos muitos maquinários e pouco Servidores, como o 
Vereador Arnaldo comentou temos uma pipa que presta serviço para usina, então são quatro 
pipas que temos no Município, que podem ir molhado as ruas até sair o asfalto, as vezes o 
Executivo vai tratar nós como oposição por nós termos opinião e a minha é de construção é falar 
aquilo que realmente acontece. A Prefeitura pode deixar um caminhão em um ponto estratégico 
sempre a serviço do povo, solicitou um pedido de monção ao garapa nosso colaborador que 
ajudou no combate do incêndio, ele tem dois cursos de combate de incêndio então ele sabia 
como agir rápido. Fica aqui o apelo e acessibilidade do Poder Executivo Municipal está 
encaminhado o caminhão para molhar as ruas. A indicação do Assentamento, foi pedido para 
jogar resíduo de asfalto, temos o material em volta da CCR, ela cede aquele resíduo que pode 
jogar em frente da Escola para ficar um aspecto melhor, finalizou desejando uma boa noite a 
todos e boa sorte a todos candidatos (as) ao Conselho Tutelar. Em seguida fez uso da palavra a 
Vereadora Flavia Porto Vasconcelos, cumprimentou a todos e em nome do Presidente 
cumprimento os Vereadores (as) aqui presentes, parabenizou as meninas e a todos que tiveram 
a coragem de vir aqui na frente divulgar seus nomes a Candidatas (os) ao Conselho Tutelar. Disse 
que na última quinta-feira esteve em Campo Grande, na Assembleia Legislativa no Gabinete do 
Deputado Gerson Claro, protocolando oficio solicitando a Utilidade Pública do Conselho da 
Comunidade do do nosso Município, ela já tem a utilidade pública municipal, estou indo em 
busca da utilidade pública estadual. Na sexta feira também participou de um evento promovido 
pelo Tribunal de Conta do Mato Grosso do Sul, lançamento integrado pela garantia do direto da 
criança, seria bom vocês candidatas participando para saber dos diretos das crianças. No 
período da tarde junto com nosso Presidente Jansen e o Prefeito Enelto e nosso Governador e 
o Senador Nelsinho Trad, falando sobre a telemedicina, da importância de hoje trazer os 
especialista para as cidade pequenas, através da telemedicina vamos consegui trazer ao nosso 

CP: ‘z,) -?'O pi v3 144 JPePtZei1/4).5 1

9154"/ c 2,r77. 01/44" 



Município o neuropediatra que muito se solicita, hoje temos muitas crianças que precisa ser 

laudadas, mas infelizmente o custo de uma consulta é muita alto e hoje para achar 

neuropediatra pelo SUS é muito complicado e teremos o oftalmologista e dermatologista e isso 

é um projeto do Senador Nelson Trad, através do Cointra com o Presidente e o Prefeito Enelto, 

é benefício para o nosso povo. Sobre o caminhão pipa acredita se fosse um dia da semana no 

pantanal como o movimento é mais na sexta, sábado e domingo resolveria o problema. 

Finalizou desejando a todos uma excelente semana que Deus eu abençoe. Em seguida fez uso 

da palavra o Vereador Joaquim Cassiano Teixeira, sobre o projeto 461 que é do Conselho 

Tutelar, quero dar os parabéns a todos os candidatos (as), no seu ponto de vista o Conselho 

Tutelar tem que ter mais estrutura, teria que ter uma sala para registrar as ocorrências, tem que 

ter uma estrutura para poder trabalhar, um carro bom para atender as ocorrências, finalizou um 

grande abraso a todos. Em seguida fez uso da palavra a Vereadora Vera Dantas, início 

agradecendo a Deus, cumprimentou a todos, desejou boa sorte aos candidatos (as) do Conselho 

Tutelar. Disse ter apresenta uma Indicação na qual solicita uma Casa de Passagem, porque 

acontece de pessoas chegarem na cidade e não ter onde ficar ficando nas calçadas. Sobre o 

médico fez uma Indicação para vir esse médico para laudar essas crianças, o Prefeito e nossa 

Secretaria sabe disso, que a telemedicina vem realmente para ajudar a todos. Solicitou que o 

líder do Prefeito Vereador Arnaldo leve para Ele o assunto do ortopedista, estamos sendo muito 

cobrado. Deixou um convite para neste domingo participarem de um almoço dos dias dos pais 

no Assentamento e parabenizar todos os pais, finalizou desejando uma boa sorte para aos 

candidatos (as) ao Conselho Tutelar. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Francisco 

Deuzimar Lima, cumprimentou a todos e em do Presidente Janssen a Mesa Diretora e demais 

Vereadores (as), aos candidatos (as) ao Conselho Tutelar parabenizando-os por colocarem seus 

nomes a disposição, parabenizara a fala do Vereador Joaquim, com relação a melhorar a 
estrutura do Conselho Tutelar, merece um prédio próprio e logo teremos a eleição para 
estarmos escolhendo cinco membros do Conselho Tutelar e os outros serão suplentes, desejou 
sorte a todos, que no dia primeiro de outubro saem todos vencedores. Com relação ao caminhão 
pipa, com o Vereador Arnaldo falou temos três no Município e um na Usina Sonora que fica à 
disposição, hoje somos cobrados em relação aquelas ruas que não foram asfaltadas ainda, cabe 
ao líder do Prefeito e o Gerente de Obras verem a necessidade das pessoas que moram nos 
bairros que não foram asfaltados, finalizou desejando uma excelente semana abençoada. Em 
seguida fez uso da palavra o Vereador Jose Fabio dos Santos, cumprimento todos e parabenizou 
os candidatos ao Conselho Tutelar, disse que foram abordados alguns assuntos de interesse 
público, os que ganharem e os que ficarem suplentes, vão sentir que não é fácil e nós também 
somos assim, sendo nosso trabalho representar vocês e as vezes somos mal interpretado e 
nossa intenção é sempre a melhor, sempre atender nossa população. Disse ao Vereador 
Arnaldo líder do Prefeito que está aguardado o oficio que disse que iria encaminhar referente 
iluminação pública a qual fez um oficio pedido explicação, estou esperando a resposta o porquê 
não foi resolvido ainda, é inadmissível o que vem acontecendo em nosso Município, nas redes 
sociais parecer que Sonora está as mil maravilhas, a gente se sente impotente, mas vamos 
continuar cobrando. Solicitou a Dl-P.. Ângela convocar a Secretaria de Educação uma vez que 
na semana passada falamos sobre a questão de buscar alunos na zona rural e não estão 
buscando sendo direito da crianças estudar e o Município não está dando essas condições, 
desejou aos candidatos (as) conselheiros (as) boa sorte, que Deus possa iluminar cada um dos 
senhores (as), é uma missão difícil mas tem certeza que a capacitação de vocês vai contar no 
trabalho que é muito importante para nosso Município, desejou uma ótima semana a todos. 
Em seguida fez uso da palavra o Vereador Laudir Abreu da Rosa, cumprimentou a todos, em 
seguida comentou a importância do trabalho que os candidatos (as) ao Conselho Tutelar irão 
ter, falou do papel essencial, e profissional que tem o papel crucial na proteção de nossas 
crianças e adolescentes de nossa comunidade, são verdade guardiães de nosso futuro e não tem 
o reconhecimento devido, estão sempre prontos a agir em defesa das crianças e adolescentes 
que enfrentam situaçõys e negligencia, violência, buso e várias outras situações e muitas ..Â 
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vezes não tem o reconhecimento que merecem, devemos reconhecer valorizar o trabalho 

incansável desses profissionais onde encontram situações desafiadoras emocionalmente 

difíceis, nós como Câmara Municipal devemos assegurar que tenham o apoio necessário para 

cumprir seu trabalho essencial ao Município proporcionar recursos adequados a capacitação 

constante , não fazer a eleição e abandonar os Conselheiros (as). Falou do Projeto sobre a 

eleições de vocês, diante desse Projeto fez uma Indicação para que o Prefeito revesse o salário 

do conselheiro (a) tutelar, um trabalho tão complicado e difícil ganhado quase nada, até falou 

que tinha que ver isso antes da eleição, mas até hoje não obtive resposta, espero que possamos 

encaminha um pedido para que responda a Indicação. Desejou a toda boa sorte, podem contar 

com a gente estaremos aqui e sabemos da luta de vocês, não é fácil participar de uma eleição 

solicitou para população participar e votar na escolha seu conselheiro (a), finalizou desejando 

um a boa semana a todos que Deus nós abençoe. Em suas considerações o Senhor Presidente 

Vereador Jansen Peixoto Barbosa, cumprimentou a todos os Vereadores e Vereadoras e ao 

público presente parabenizou ao Executivo Municipal pela excelente etapa de motocross 

realizada em nosso Município, onde esteve presente conversando com as pessoas que 

participaram das festividades em todas etapas onde todos elogiaram muito a questão do local 

e a estrutura, conversou com o Presidente do Legislativo de Paraiso das Águas onde ele tem dois 
filhos que competem, onde disse que essa etapa foi uma das melhores em questão de estrutura 
parabenizou aos Vereadores (as) por terem aprovado o Projeto referente ao realização do 
Motocross. Falou que esteve em um evento em Campo Grande, juntamente com a a vereadora 
Flávia, o Prefeito, Secretaria de Saúde e Secretaria de Assistência Social, aonde foi promovido 
pelo presidente de tribunal de contas Gerson Domingos, o lançamento da Campanha do 
Programa Intrigado pela Garantia dos Direitos da Primeira Infância, com participação de vários 
políticos, governador, prefeitos, vereadores, juízes, promotores e pessoal da educação, 
havendo varais palestras. Esteve também na Assomasul onde se tratou do assunto da 
telemedicina que é a implantação do serviço remoto através de recursos tecnológicos e 
telecomunicação onde o Senador Nelsinho fez questão de estar presente explicado como 
funciona, sendo algo que vem para revolucionar e um atendimento aos Municípios, ele fez o 
compromisso de investir cinco milhões junto ao COINTA, para que possa ter um melhor 
atendimento. Agradeceu aos Vereadores (es) em aprovarem os Projetos e estarem a disposição 
quando solicitado, agradeceu e parabenizou o nosso colaborador Matheus, pela melhoria do 
som e por tudo que vem fazendo junto a esta Casa surpreendendo pelos serviços prestados 
perante o Legislativo, agradeceu a Geise, Alexandra, Eduardo, pela disponibilidade de estarem 
explicando o Projeto de Lei 461, sanando duvidas que surgiram, sendo o mesmo aprovado por 
unanimidade. Sobre a eleição do Conselho Tutelar será realizada uma prova escrita bem como 
com o psicólogo em seguida entra na eleição por uma das vagas, agora vem a parte principal 
que é vocês colocarem seus nomes a disposição da população, solicitou a Geise para ver uma 
data que todos possam estarem vindo a esta Casa para falar um pouco de vocês, qual objetivo 
junto ao Conselho que possam divulgar seus nomes perante a população. E nada mais havendo 
a tratar encerrou a presente Sessão e Eu Vereador Laudir Abreu da Rosa Junior 12 Secretário, 
lavrei a presente Ata que após .cla, discutida e se aprovada, vai assinada por mim e pelo 
Presidente. 
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